
École Élémentaire Ferdinand Buisson
4 Place Ferdinand Buisson

91390 Morsang-Sur-Orge
01 69 46 09 45

Procès-Verbal du Conseil d’école du 3ème trimestre 2022/23
Vendredi 23 juin 2023 – 18h30

Ordre du jour : 

1°) Rentrée 2023/24
2°) Liaison GS/CP pour une « rentrée réussie au CP »
3°) Bilan des projets : musique, sport.
4°) Travaux demandés et à venir.
5°) Questions diverses.

Participants : 

Enseignants : Mesdames Andres, Company, Daumont, Darte, Dhez-Oliveira, Fitelli, Gallé-Calleja, Godineau, Hamel-Cama-
roto et Molinet-Burgun ; Messieurs Meslait, Perdereau, Roinet et Savary.

RASED : Madame Mulot (maitre à dominante pédagogique), Mme Morais-Quétu (maîtresse à dominante comportement)
et Mme Sevin (psychologue scolaire) sont excusées.

Directrice : Madame Colas.

Parents d’élèves : (ALPE) Mesdames Bonnetain,Bornarel, Boufennane, Boutard, Goujon , Ethuin et Poivret.

(FCPE) Mesdames Da Silva et Dubreuil .

Madame Le Maire : Madame Duranton.  

Représentant mairie : Monsieur Dumas.

Madame le Maire prend la parole en ce début de Conseil d’école pour évoquer différents points avant de s’excuser pour
un départ imprévu.
Premiers rappels importants :
-Il est interdit de rentrer dans le réfectoire pour le Conseil d’école par l’office pour des questions sanitaires.
- Les questions des parents élus doivent être remontées en mairie 15 jours avant par la mairie afin de pouvoir y apporter
une réponse en Conseil d’école.
Madame Le Maire revient sur les sujets en cours de réflexion quant à l’école.

a. La surveillance du réfectoire par un animateur du périscolaire.

L’expérience a été menée à l’école élémentaire Robespierre avec un animateur en plus pour surveiller la restauration. Le
bilan est certes très positif quant à la question du temps de restauration pour les élèves mais très difficile à mettre en
place sur l’ensemble des écoles de la Ville. En effet, il faudrait recruter 8 animateurs supplémentaires en plus des 13 déjà
recrutés pour élèves reconnus par la MDPH qui ont des besoins d’accompagnement sur le temps scolaire et qui ne sont
pas pris en charge par les AESH (temps scolaire uniquement). En plus de cette question financière, le recrutement reste
très difficile pour des animateurs de qualité et sur des contrats comprenant si peu d’heures (temps du midi) cela s’avère
particulièrement compliqué. La mairie travaille néanmoins encore sur cette question.

b. La sécurité aux abords des écoles.

A la rentrée (environ octobre), sera lancé une semaine test : le quartier autour du groupe scolaire Buisson sera fermé à la
circulation des voitures pour être exclusivement piétonne. Un bilan et des décisions découleront de ce test.

c. Le Conseil Municipal des Élèves (CME).

Il sera mis en place l’année prochaine. Il sera constitué de 4 binômes (2 de CM2 et 2 de CM1) par école avec parité obli-
gatoire dans chaque binôme. Sur le temps scolaire, afin d’y faire participer les élèves externes, des professions de foi se-
ront rédigées, présentées oralement aux autres élèves et une élection sera organisée dans les urnes pour tous les élèves
du CP au CM2.
Les élèves élus participeront à des actions votées en Commission Municipale des Élèves, celles-ci seront reportées au
vote lors du conseil Municipal. 
Un document municipal à destination de écoles est à venir.

d. Le Prix Liberté.

Ce dimanche sera inauguré la 1ère édition. Cette année 4 classes ont participé.
Pour 2023/24 : les 80 ans de la libération de Morsang sera le thème. Il aura lieu sûrement courant mai plutôt que juin car
la fin d’année est trop surchargée pour les écoles. Madame le Maire attend sur cette 2ème édition une participation plus
accrue.
Pour 2024/2025 sera mis à l’honneur la libération de la France et l’armistice de la Seconde Guerre mondiale.



1°) Rentrée 2023/24 : Personnel, effectifs et structure.

- L’année prochaine, la rentrée se fera sans mesdames Colas (directrice) et Godineau (professeur des écoles) ainsi que
monsieur Savary (maitre coordinateur du dispositif ULIS). A ce jour, les postes ne sont pas pourvus à titre définitif.
- Les effectifs d’élèves sont eux attendus à 277 élèves ce qui représente une perte importante due notamment à la co-
horte des CM2 sortants qui était très nombreuse (75 élèves) et à la future cohorte de CP qui arrive en petit nombre (52). 
Ce chiffre nous amène à une décision de la Commission départementale de fermeture de classe, qui est en attente de
validation du DASEN. Nous tiendrons les parents élus au courant de la décision attendue le 26 juin.
- Dans l’optique de cette validation, nous avons à ce jour une structure provisoire à 11 classes et 1 dispositif ULIS qui se
présenterait ainsi :
CP : 2 classes de 22 
CP/CE2 : 1 classe avec 8 CP et 12 CE2
CE1 : 2 classes de 24 et 23
CE2 : 2 classes de 25 et 26 et 12 dans la classe de CP/CE2
CM1 : 2 classes de 27 et 26
CM2 : 2 classes de 25
Dispositif ULIS TSA : 12 élèves dont 7 profils à inclusion possible (du CE1 au CM2).

CP CE1 CE2 CM1 CM2 ULIS TSA Total
22 24 25 27 25 12
22 23 26 26 25
8 12

Total 52 47 63 53 50 12 277

2°) Liaison GS/CP pour une « rentrée réussie au CP »

Après trois ans de COVID, les enseignants de cycle 2 et les directrices ont travaillé pour un temps d’adaptation des GS
en CP. Ainsi deux temps seront organisés.

- Un échange de classe entre GS et CP aura lieu entre le lundi  3 et le mardi 4 juillet sur une heure de temps : 30 à
40min de classe avec activité d’écriture/graphisme ; puis 10 à 20 min de visite de l’école.
- Une réunion à l’attention des parents des futurs CP, le mardi 27 juin à 18h, afin de présenter les attendus de
l’entrée en CP et ceux de l’école élémentaire.

3°) Bilan des projets : musique, sport

a. Jeux mathématiques CP tous les vendredis après-midi (période 4).
10 ateliers organisés par semaine avec la participation des parents et des élèves de la classe CM1/CM2. Le bilan est très 
positif pour les parents, les élèves et les professeurs. Du repérage dans l’espace avec la bataille navale par exemple à la 
mémorisation des tables par des jeux de cartes ont permis de balayer beaucoup de compétences mathématiques. Ce 
temps sera reconduit l’an prochain mais à la condition d’avoir un nombre de parents nécessaire.

b. Le Festival du livre du 24 au 30 mars.
Le bilan est très positif avec une recette de 1915,40€. pour une dotation pour l’école 383,08€. soit 36 livres. Les 
professeurs et élèves ont beaucoup apprécié cette semaine et la découverte de ces livres. Les parents élus nous font 
part aussi d’un retour positif. L’école s’est engagée à renouveler ce temps fort pour l’an prochain à la même période.Les 
parents élus aimeraient une communication plus en amont et l’équipe prend en compte cette demande en distribuant 
les flyers fournis par le Festival du Livre 1 à 2 semaines avant.

c. « Nous n’irons pas à l’opéra », spectacle musical des 1ers et 2 juin.
Deux très beaux spectacles et des retours très élogieux, satisfaits de la part des enfants, des parents, des personnels de 
l’Éducation Nationale ainsi que de la mairie et du conservatoire. Les parents élus reviennent sur la limitation à deux 
billets par famille. La Directrice et la Mairie rappellent qu’il existe des normes de sécurité non négociables pour la salle 
Pablo Neruda. La question d’un autre lieu n’aurait pas pu être puisque le spectacle et ses attendus pédagogique 
nécessitaient une salle de spectacle et non une salle de sport ou une cour extérieure (coulisses, éclairages…). Seuls des 
spectacles pour quelques classes permettraient de ne pas limiter les places.
L’année prochaine, l’équipe souhaite de nouveau rédiger et participer à un projet artistique avec intervention du 
Conservatoire. Mme Chancerel qui quitte son poste au sein du Conservatoire ne sera plus l’intervenante de tels projets.

d. Tournoi de handball le 9 juin 2023.
Comme chaque année les élèves de CM2 et CM1 ont participé à ce temps fort de la municipalité. Les élèves et les 
professeurs ont beaucoup apprécié ce temps de rencontre êmme si quelques points étaient à noter. Le service des 
sports en a pris en compte lors d’une réunion de bilan (arbitrage et animation) pour se parfaire.

e. Danse (CP, CE2), Rugby (CM2B) et Tennis (CE1, CM2A, CM1/CM2).
Des intervenants issus des associations sportives de la ville ou de villes voisines ont permis un travail de qualité et des 
séances pertinentes. Les élèves et enseignants ont beaucoup apprécié et souhaite reconduire ces projets.



Le service des Sports souhaite recruter des éducateurs sportifs afin de répondre aux demandes de toutes les écoles de la
période 1 à 5. Aussi nous soutenons cette volonté car les associations sont limitées à un nombre d’heures et il n’est pas 
évident de satisfaire l’ensemble des classes des écoles et apporter aux élèves le sport à l’école de manière pérenne et 
qualitative.

f. Intervention Police en CE1 pour le permis piétons le 13 /6 et pour une sensibilisation Internet en CM2 le 12 /6
Les parents Élus nous interroge sur le permis Vélo. Effectivement il n’a plus lieu depuis 3 ans, avec le Covid notamment 
mais cette année personne ne nous a contacté à ce sujet certainement par manque d’effectif pour cette mission. Les 
parents élus demandent à la Mairie si elle ne pourrait pas prendre en charge cette attestation. M. Dumas répond 
favorablement avec l’idée de faire intervenir la police Municipale et/ou les ASVP avec le concours du ministère de 
l’Intérieur qui propose des mallettes pédagogiques ainsi que des compagnies d’assurance (MAIF) pour des supports 
complémentaires. Il remontera cette proposition en mairie et reviendra vers nous.

4°) Travaux demandés et à venir.

Le service technique a arrêté les points suivants : 
- la mise en peinture du préau et des escaliers.
- Le rafraîchissement de la façade côté cour.

La commission de sécurité du 15/06 a émis un avis favorable à l’établissement et a relevé notamment :
- La mise en place d’un arrêt d’urgence électrique si possible général sinon sur toutes les armoires électriques : il

en manquait 2 sur 3 et cela était demandé lors des retours des PPMS par la DSDEN.
- La mise en place de bouton de fermeture en lieu et place des serrures sur les portes de classes n’en disposant

pas (2 classes concernées).

M. Dumas confirme ces différents points.
M. Perdereau demande qu’on efface le dessin sur la porte d’entrée ; M. Dumas note et remontera.

5°) Questions diverses

- Mme Bornarel revient sur les travaux quant à la construction d’une nouvelle école. M. Dumas répond que ce projet
reste en 
évaluation. Le projet avance certes doucement mais il faut prévoir un délai entre 5 et 10 ans avant de voir un projet fini
et prendre en compte les contraintes logistiques et financières d’un tel projet..

- Mme Dubreuil interroge quant aux caméras de surveillance aux abords de l’école. M. Dumas y répond favorablement
par la décision municipale prise pour l’an prochain sur la façade de l’école maternelle Buisson avec l’installation de
quatre caméras de surveillance.

- L’équipe enseignante interpelle la Mairie quant aux commandes de fournitures. Le délai demandé est très court (début
juin) pour assurer une réception avant la rentrée. Cela reste très difficile sans compter les écoles qui sont dans une at-
tente de validation de structure. M. Dumas prend note et remontera ce problème quant au marché avec ce fournisseur.

- M. Perdereau revient sur le temps de fin de l’étude. Quand il reste des enfants, le personnel de l’étude n’a pas forcé -
ment la marge de temps pour appeler les parents afin de les avertir du basculement réglementaire vers l’escapade. Aussi
l’escapade peut-elle appeler pour avertir les parents à la place du personnel d’étude. M. Dumas note et demandera à
statuer par le service municipal compétent. La proposition d’un règlement du temps périscolaire est à étudier et pour-
rait venir en annexe du règlement intérieur de l’école signé par les parents dans les cahiers de liaison en début d’année. 

La séance est levée à 20h15.

La Directrice, Mme Colas Le secrétaire, M. Meslait     Les présidentes RPE,
               Mmes Dubreuil et Goujon


